

Guía de Estudio Bíblico

Ezequiel 20

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo Ezequiel 20 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

¡Bienvenidos a esta emocionante guía de estudio bíblico basada en el capítulo de Ezequiel 20! Aquí aprenderán a sumergirse en las profundidades de la Palabra de Dios, reflexionando sobre sus enseñanzas y descubriendo verdades impactantes. A lo largo de este material, encontrarán preguntas desafiantes que les invitarán a reflexionar, respuestas claras que les guiarán en la comprensión del pasaje, y un vocabulario que enriquecerá su entendimiento del texto. Prepárense para un viaje de descubrimiento, crecimiento y fe, mientras exploramos juntos las maravillas de la Palabra de Dios en el libro de Ezequiel. ¡Que este estudio fortalezca su fe y les motive a buscar cada vez más la presencia y la voluntad de Dios en sus vidas!

Estudio de Ezequiel 20

Lee el capítulo Ezequiel 20 y luego contesta estas preguntas:

¿En qué año y mes se presentaron algunos de los ancianos de Israel ante el profeta Ezequiel para consultar a Jehová? (versículo 1)

¿Qué le dijo Jehová a Ezequiel en el versículo 3?

¿Qué les pidió Jehová a los hijos de Israel que hicieran en relación con las abominaciones de sus padres en el versículo 12?

¿Cuál fue la promesa que Dios hizo a la descendencia de la casa de Jacob en relación con la tierra que les había provisto en el versículo 6?

¿Qué les recordó Jehová a los israelitas en el versículo 11 en cuanto a sus estatutos y decretos?

¿Qué hicieron los hijos de Israel en el desierto según el versículo 13 en relación con los mandatos de Dios?

¿Qué acusación hace Jehová a la casa de Israel en el versículo 28?

¿Qué le dice Dios a la casa de Israel en el versículo 33?

¿Qué se compromete a hacer Dios con la casa de Israel en el versículo 42?

¿Qué le ordena Jehová a Ezequiel en el versículo 46?

¿Cuál es la amenaza que Dios hace al bosque del Neguev en el versículo 47?

¿Cuál fue la respuesta de Ezequiel al Señor Jehová en el versículo 49?

Introducción a Ezequiel 20: La rebeldía del pueblo de Israel y la misericordia de Dios

En el capítulo 20 de Ezequiel, se relata la constante rebeldía del pueblo de Israel contra Dios a lo largo de su historia, desde su salida de Egipto hasta su dispersión por las tierras. A pesar de la desobediencia y la idolatría del pueblo, Dios muestra su misericordia y su deseo de restauración, exhortándolos a apartarse de sus malos caminos y volver a Él. Este capítulo revela la fidelidad de Dios a pesar de la infidelidad del pueblo, y su deseo de santificarlos y bendecirlos si se arrepienten y obedecen sus mandamientos.

Leer el Capítulo Ezequiel 20

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Aconteció en el año séptimo, en el mes quinto, a los diez días del mes, que vinieron algunos de los ancianos de Israel a consultar a Jehová, y se sentaron delante de mí.

2 Y vino a mí palabra de Jehová, diciendo:

3 Hijo de hombre, habla a los ancianos de Israel y diles: «Así ha dicho Jehová, el Señor: ¿A consultarme venís vosotros? Vivo yo, que no os responderé, dice Jehová, el Señor».

4 ¿Quieres tú juzgarlos? ¿Los quieres juzgar tú, hijo de hombre? Hazles conocer las abominaciones de sus padres,

5 y diles: «Así ha dicho Jehová, el Señor: El día que escogí a Israel y que alcé mi mano para jurar a la descendencia de la casa de Jacob, cuando me di a conocer a ellos en la tierra de Egipto, cuando alcé mi mano y les juré, diciendo: Yo soy Jehová, vuestro Dios,

6 aquel día que les alcé mi mano, jurando así que los sacaría de la tierra de Egipto a la tierra que les había provisto, la cual fluye leche y miel y es la más hermosa de todas las tierras,

7 entonces les dije: Cada uno eche de sí las abominaciones de delante de sus ojos, y no os contaminéis con los ídolos de Egipto. Yo soy Jehová, vuestro Dios.

8 Pero ellos se rebelaron contra mí y no quisieron obedecerme; no echó de sí cada uno las abominaciones de delante de sus ojos ni dejaron los ídolos de Egipto. Entonces dije que derramaría mi ira sobre ellos, para consumir mi enojo en ellos en medio de la tierra de Egipto.

9 Con todo, a causa de mi nombre, para que no se profanara ante los ojos de las naciones en medio de las cuales estaban, ante cuyos ojos fui conocido, actué para sacarlos de la tierra de Egipto.

10 Los saqué de la tierra de Egipto y los traje al desierto.

11 Les di mis estatutos y les hice conocer mis decretos, por los cuales el hombre que los cumpla, vivirá.

12 Y les di también mis sábados, para que fueran por señal entre yo y ellos, para que supieran que yo soy Jehová que los santifico.

13 Pero se rebeló contra mí la casa de Israel en el desierto; no anduvieron en mis estatutos y desecharon mis decretos, por los cuales el hombre que los cumpla, vivirá; y mis sábados profanaron en gran manera. Dije, por tanto, que derramaría sobre ellos mi ira en el desierto para exterminarlos.

14 Pero actué a causa de mi nombre, para que no fuera profanado a la vista de las naciones ante cuyos ojos los había sacado.

15 También yo les alcé mi mano en el desierto, jurando que no los traería a la tierra que les había dado, la cual fluye leche y miel y es la más hermosa de todas las tierras;

16 porque desecharon mis decretos, no anduvieron en mis estatutos y profanaron mis sábados, porque tras sus ídolos iba su corazón.

17 Con todo, los miré con piedad: no los maté ni los exterminé en el desierto;

18 antes bien, dije en el desierto a sus hijos: No andéis en los estatutos de vuestros padres ni guardéis sus leyes ni os contaminéis con sus ídolos.

19 Yo soy Jehová, vuestro Dios: andad en mis estatutos, guardad mis preceptos y ponedlos por obra.

20 Santificad mis sábados, y sean por señal entre mí y vosotros, para que sepáis que yo soy Jehová, vuestro Dios. p>

21 Pero los hijos se rebelaron contra mí; no anduvieron en mis estatutos ni guardaron mis decretos para ponerlos por obra, por los cuales el hombre que los cumpla, vivirá; y profanaron mis sábados. Dije entonces que derramaría mi ira sobre ellos, para consumir mi enojo en ellos en el desierto.

22 Sin embargo, retraje mi mano a causa de mi nombre, para que no fuera profanado a la vista de las naciones ante cuyos ojos los había sacado.

23 También les alcé yo mi mano en el desierto, jurando que los esparciría entre las naciones y que los dispersaría por las tierras,

24 porque no pusieron por obra mis decretos, sino que desecharon mis estatutos, profanaron mis sábados y tras los ídolos de sus padres se les fueron los ojos.

25 Por eso yo también les di estatutos que no eran buenos y decretos por los cuales no podrían vivir.

26 Y los contaminé en sus ofrendas cuando hacían pasar por el fuego a todo primogénito, para desolarlos y hacerles saber que yo soy Jehová».

27 Por tanto, hijo de hombre, habla a la casa de Israel, y diles: «Así ha dicho Jehová, el Señor: Aun en esto me afrentaron vuestros padres cuando cometieron infidelidad contra mí.

28 Porque yo los traje a la tierra sobre la cual había alzado mi mano jurando que había de dársela, y miraron a todo collado alto y a todo árbol frondoso: allí sacrificaron sus víctimas, allí presentaron ofrendas que me irritan, allí pusieron también su incienso agradable y allí derramaron sus libaciones.

29 Yo les dije: ¿Qué es ese lugar alto adonde vosotros vais? Y fue llamado su nombre Bama hasta el día de hoy».

30 Di, pues, a la casa de Israel: «Así ha dicho Jehová, el Señor: ¿No os contamináis vosotros a la manera de vuestros padres, y fornicáis tras sus abominaciones?

31 Porque ofreciendo vuestras ofrendas, haciendo pasar vuestros hijos por el fuego, os habéis contaminado con todos vuestros ídolos hasta hoy, ¿y habré de responderos yo, casa de Israel? ¡Vivo yo, dice Jehová el Señor, que no os responderé!

32 Y no ha de suceder lo que habéis pensado. Porque vosotros decís: Seamos como las naciones, como las demás familias de la tierra, que sirven al palo y a la piedra.

33 Vivo yo, dice Jehová el Señor, que con mano fuerte y brazo extendido, y en el ardor de mi ira, he de reinar sobre vosotros.

34 Os sacaré de entre los pueblos y os reuniré de las tierras en que estáis esparcidos, con mano fuerte y brazo extendido, y en el ardor de mi ira;

35 os traeré al desierto de los pueblos y allí litigaré con vosotros cara a cara.

36 Como litiqué con vuestros padres en el desierto de la tierra de Egipto, así litigaré con vosotros, dice Jehová, el Señor.

37 Os haré pasar bajo la vara y os haré entrar en los vínculos del pacto;

38 y apartaré de entre vosotros a los rebeldes y a los que se rebelaron contra mí; de la tierra de sus peregrinaciones los sacaré, pero en la tierra de Israel no entrarán. Y sabréis que yo soy Jehová.

39 Y a vosotros, casa de Israel, así ha dicho Jehová, el Señor: Ande cada uno de vosotros tras sus ídolos y sívalos, si es que a mí no me obedecéis; pero no profanáis más mi santo nombre con vuestras ofrendas y con vuestros ídolos.

40 Pero en mi santo monte, en el alto monte de Israel, dice Jehová, el Señor, allí me servirá toda la casa de Israel, toda ella en la tierra; allí los aceptaré, y allí demandaré vuestras ofrendas y las primicias de vuestros dones, con todas vuestras cosas consagradas.

41 Como incienso agradable os aceptaré cuando os haya sacado de entre los pueblos y os haya congregado de entre las tierras en que estáis esparcidos; y seré santificado en vosotros ante los ojos de las naciones.

42 Y sabréis que yo soy Jehová, cuando os haya traído a la tierra de Israel, la tierra por la cual alcé mi mano jurando que la daría a vuestros padres.

43 Allí os acordaréis de vuestros caminos y de todos vuestros hechos con que os contaminasteis; y os aborreceréis a vosotros mismos a causa de todos vuestros pecados que cometisteis.

44 Y sabréis que yo soy Jehová, cuando, por amor de mi nombre, no haga con vosotros según vuestros malos caminos ni según vuestras perversas obras, casa de Israel, dice Jehová, el Señor»».

45 Vino a mí palabra de Jehová, diciendo:

46 Hijo de hombre, vuelve tu rostro hacia el sur, derrama tu palabra hacia la parte austral, profetiza contra el bosque del Neguev.

47 Y dirás al bosque del Neguev: «Oye la palabra de Jehová: Así ha dicho Jehová, el Señor: He aquí que yo enciendo en ti un fuego que consumirá en ti todo árbol verde y todo árbol seco. No se apagará la llama del fuego, y serán quemados en ella todos los rostros, desde el sur hasta el norte».

48 Y verá toda carne que yo, Jehová, lo encendí, y no se apagará».

49 Y dije: «¡Ah, Señor Jehová! ellos dicen de mí: «¿No profiere este parábolas?»»

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿De qué manera podemos evitar seguir los malos caminos y pecados de nuestros antepasados, como lo hizo el pueblo de Israel en el desierto?

¿Cómo podemos recordar y aborrecer nuestros pecados pasados para poder alejarnos de ellos y acercarnos más a Dios?

¿Qué significa para nosotros el concepto de santificar los sábados y cómo podemos aplicarlo en nuestra vida diaria?

¿De qué manera podemos evitar contaminarnos con los ídolos y abominaciones que nos rodean en la sociedad actual, tal como lo hizo el pueblo de Israel en la antigüedad?

¿Cuál es el mensaje de esperanza que podemos encontrar en la promesa de Dios de reunirnos y aceptarnos en su santo monte, a pesar de nuestros pecados y rebeliones pasadas?

Vocabulario

abominaciones: Prácticas o actos detestables a los ojos de Dios.

adoración: Acto de venerar, reverenciar y rendir culto a Dios.

Bama: Lugar de culto en los collados altos, dedicado a ídolos y objetos de adoración pagana.

decretos: Mandatos o disposiciones establecidas por Dios para guiar la conducta humana.

estatutos: Leyes y normas establecidas por Dios para regular la vida del pueblo.

idolatría: Adoración o culto a ídolos o falsos dioses, en lugar de adorar al Dios verdadero.

infidelidad: Acción de traicionar la fidelidad o lealtad a Dios, al desobedecer sus mandatos.

irrita: Provocar enojo o desagrado, en el contexto de las ofrendas inaceptables ofrecidas a Dios.

litigar: Pelea o disputa judicial, en este caso, el juicio divino sobre el pueblo de Israel.

ofrendas: Sacrificios u ofrendas presentadas a Dios como manifestación de adoración o agradecimiento.

pacto: Acuerdo solemne entre Dios y su pueblo, que establece derechos y obligaciones mutuas.

profanar: Desacralizar o deshonorar lo sagrado, en este caso, el nombre de Dios.

rebeldes: Personas que se resisten a la autoridad divina, desobedeciendo sus mandamientos.

sábados: Día de descanso y adoración dedicado a Dios, como señal del pacto entre Dios y su pueblo.

santificar: Hacer sagrado o apartar para el servicio de Dios, el proceso de consagración.

vínculos: Lazos o ataduras que unen al pueblo de Dios en un pacto de fidelidad.

víctimas: Animales sacrificados en los rituales de adoración a Dios, como ofrenda expiatoria.

Respuestas de Referencia:

Ezequiel 20

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de Ezequiel 20

¿En qué año y mes se presentaron algunos de los ancianos de Israel ante el profeta Ezequiel para consultar a Jehová? (versículo 1):

En el año séptimo, en el mes quinto.

¿Qué le dijo Jehová a Ezequiel en el versículo 3?:

Que no responderá a los ancianos de Israel.

¿Qué les pidió Jehová a los hijos de Israel que hicieran en relación con las abominaciones de sus padres en el versículo 12?:

Que echen de sí las abominaciones de delante de sus ojos.

¿Cuál fue la promesa que Dios hizo a la descendencia de la casa de Jacob en relación con la tierra que les había provisto en el versículo 6?:

Les juró sacarlos de la tierra de Egipto a la tierra que les había provisto, la cual fluye leche y miel y es la más hermosa de todas las tierras.

¿Qué les recordó Jehová a los israelitas en el versículo 11 en cuanto a sus estatutos y decretos?:

Les dio sus estatutos y decretos, por los cuales el hombre que los cumpla, vivirá.

¿Qué hicieron los hijos de Israel en el desierto según el versículo 13 en relación con los mandatos de Dios?:

Se rebelaron contra Dios, no anduvieron en sus estatutos ni guardaron sus decretos.

¿Qué acusación hace Jehová a la casa de Israel en el versículo 28?:

Que sacrificaron sus víctimas, presentaron ofrendas que le irritan y profanaron su santo nombre.

¿Qué le dice Dios a la casa de Israel en el versículo 33?:

Que, con mano fuerte y brazo extendido, reinara sobre ellos.

¿Qué se compromete a hacer Dios con la casa de Israel en el versículo 42?:

Aceptará sus ofrendas, las primicias de sus dones y será santificado ante los ojos de las naciones.

¿Qué le ordena Jehová a Ezequiel en el versículo 46?:

Volver su rostro hacia el sur, derramar su palabra hacia el bosque del Neguev y profetizar contra él.

¿Cuál es la amenaza que Dios hace al bosque del Neguev en el versículo 47?:

Encenderá un fuego que consumirá en él todo árbol verde y seco.

¿Cuál fue la respuesta de Ezequiel al Señor Jehová en el versículo 49?:

"¡Ah, Señor Jehová! ellos dicen de mí: '¿No profiere este parábolas?'"

¡Gracias por estudiar con nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

<https://bibliabendita.com>

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto de nuestras últimas actualizaciones:

- **Grupo de Whatsapp:** bibliabendita.com/whatsapp
- **Canal de Whatsapp:** bibliabendita.com/canalwhatsapp
- **Instagram:** [@biblia_bendita](https://www.instagram.com/biblia_bendita)
- **Telegram:** t.me/bibliabendita2
- **Facebook:** facebook.com/bibliabendita
- **Twitter/X:** [@bibliabendita](https://twitter.com/bibliabendita)
- **Chat Bibliabendita:** chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909